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Sehr geehrte Damen und Herren, 
 
in der heutigen Sitzung der BVV starten wir u.a. mit folgenden Schwerpunkten: 
 

1. Themenhotel für die Gärten der Welt und Parkplatz zur Entlastung der Anwohnergebiete 
2. Biesdorfer Friedhofsweg als Fläche für ein Kombibad sichern 
3. Schulschwimmen stärken und Lehrpersonal bereitstellen 

  

Themenhotel für die Gärten der Welt und Parkplatz zur Entlastung der Anwohnergebiete 

Ein Themenhotel im Umfeld der Gärten der Welt bietet die Chance, die Attraktivität des Bezirks 
weiter zu erhöhen. Damit könnte der Bezirk auch als Kongressstandort an Potenzial gewinnen. 
Zugleich ergeben sich Synergieeffekte und die bestehenden Einrichtungen des Bezirks können 
davon profitieren. 

Außerdem besteht in diesem Zusammenhang die Möglichkeit, endlich zusätzliche 
Parkmöglichkeiten zu schaffen, um den Parkdruck aus den umliegenden Anwohnergebieten zu 
nehmen und diese zu entlasten. 

0585/IX Gärten der Welt-Themenhotel inkl. Parkhaus 

Biesdorfer Friedhofsweg als Fläche für ein Kombibad sichern 

Das Bebauungsplanverfahren für ein Kombibad am Jelena-Santic-Friedenspark ist noch nicht 
richtig gestartet und es gibt noch keinerlei verbindliche Einschätzungen, ob ein Kombibad an 
diesem Standort planungsrechtlich möglich ist. Dennoch wird der einzige Alternativstandort am 
Biesdorfer Friedhofsweg bereits für andere Nutzungen verplant. 

Wir setzen uns dafür ein, hier weiter auf Nummer sicher zu gehen und beide Standorte so lange 
zu sichern, bis Planungsrecht geschaffen wurde. Sollte etwas gegen die Fläche am Jelena-Santic-
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Friedenspark sprechen, wäre somit die Möglichkeit gegeben, auf den Biesdorfer Friedhofsweg 
auszuweichen. 

 
0649/IX Biesdorfer Friedhofsweg als Fläche für ein Kombibad sichern 

Schulschwimmen 

In den letzten Jahren reichten die Kapazitäten für ein breites Angebot von Schulschwimmen 
zunächst aufgrund verschleppten und sich verzögernden Sanierungsmaßnahmen und im 
Anschluss aufgrund der Corona-bedingten Beschränkungen nicht aus.  

Nun zeigt sich, dass auch das notwendige Personal für die Anleitung des Schwimmunterrichts 
fehlt. Es besteht daher dringender Handlungsbedarf von Seiten des Senats, den 
Schwimmunterricht abzusichern, um Rückstände der letzten Jahre aufzuholen und zu 
verhindern, dass nicht allen Kindern ein Unterrichtsangebot unterbreitet werden kann. 

 
0645/IX Schulschwimmen in Marzahn-Hellersdorf mit Lehrkräften untersetzen 

  

Hiltrudstraße endlich als Kleingartenanlage dauerhaft sichern – Bebauungsplan fertigstellen 

Die Anlage Hiltrudstraße ist eine Kleingartenanlage auf privater Fläche. Mit dem Ziel diese zu 
erhalten, wurde noch in der Wahlperiode 2011-2016 ein Bebauungsplanverfahren eingeleitet. 
Um zu verhindern, dass die Anlage in ihrem Bestand gefährdet wird und um den Pächtern eine 
Perspektive zu sichern, braucht es hier schnellstmöglich einen rechtskräftig geltenden 
Bebauungsplan.  

  

0582/IX Hiltrudstraße endlich als Kleingartenanlage dauerhaft sichern – Bebauungsplan 
fertigstellen 

  

Bewässerungsmöglichkeiten für Bäume – bürgerschaftliches Engagement stärken 

Aufgrund der längeren Phasen anhaltender Trockenheit besteht ein hoher Bewässerungsbedarf 
der Straßenbäume des Bezirks. Wenn Anwohner die Bewässerung von Straßenbäumen in ihrem 
Umfeld übernehmen, sollte ihnen das so leicht wie möglich gemacht werden. Mit 
entsprechenden Wassersäcken bietet sich die Möglichkeit, eine kontinuierliche 
Wasserversorgung der Bäume sicherzustellen und Schäden von den Straßenbäumen 
abzuwenden. 
 

0583/IX Wasser für die Bäume in den Kiezen 
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 Anwohnerinformationen über alle Bauvorhaben 

Bauvorhaben nach § 34 BauGB erfordern keinen Bebauungsplanverfahren. Dennoch werden im 
Rahmen des Baugenehmigungsverfahren Hinweise zum Umfang und zur Gestaltung des 
Vorhabens ggü. dem Bezirksamt vorgelegt. Grundsätzlich sollte das Bezirksamt ggü. 
Projektträgern darauf hinwirken, dass geplante Bauvorhaben vor Realisierung den Anwohnern 
vorgestellt werden. 

Sofern hier keine Bereitschaft der Eigentümerin/ Eigentümers besteht, sollte unter Wahrung des 
Datenschutzes eine Information durch das Bezirksamt zum Umfang des Bauvorhabens erfolgen.  
 
0581/IX Bürgerbeteiligung ernst nehmen – Anwohner rechtzeitig auch bei Vorhaben im 
unbeplanten Innenbereich informieren 

Hundeauslaufgebiete 

Die BVV Marzahn-Hellersdorf hat in ihrer Sitzung vom 19. Mai 2022 einen Antrag beschlossen, in 
dem das Bezirksamt ersucht wird, Hundeauslaufgebiete in Marzahn Hellersdorf einzurichten. 
Um möglichen bauplanungsrechtlichen Hinderungsgründen entgegenzuwirken, soll mit diesem 
Antrag angeregt werden, ausdrücklich auch bisher nicht genutzte Flächen zu berücksichtigen, 
die womöglich aufgrund der Lage nicht in die Prüfung mit einbezogen würden. 

Ein länglich verlaufendes Hundeauslaufgebiet auf einem Mittelstreifen, auf einer bisher nicht 
genutzten Nebenfahrbahn oder entlang einer Bahntrasse würde sogleich auch möglichen 
Emissionsbeschwerden von Anwohnerinnen und Anwohnern vorbeugen.  Das Bezirksamt 
Friedrichshain-Kreuzberg hat Anfang 2022 mit einem Hundeauslaufgebiet auf dem 
Mittelstreifen der beiden getrennt verlaufenden Richtungsfahrbahnen des Stralauer Platzes ein 
solches Projekt realisiert. 
 
0580/IX Hundeauslaufgebiete in Marzahn-Hellersdorf clever umsetzen 

  

Wissenswert: 

Wir fragen zur Entwicklung wichtiger Themen und Vorhaben in unserem Bezirk nach: 

 
0588/IX Zu: Angeboten für ukrainische Jugendliche in Jugendfreizeiteinrichtungen des Bezirks 

 
0587/IX Zu: Zahnloser Tiger? Bürgerbeteiligung ernst nehmen I 
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Gerne stellen wir Ihnen weitergehende Infos und Hintergründe zu den Themen zur Verfügung. 
  
Mit freundlichen Grüßen 
  
Johannes Martin 
Vorsitzender der 
CDU - Fraktion in der  
BVV von Marzahn-Hellersdorf  
 


